
觀塘區議會文件第 33/2015 號  
（第二十四次會議： 29.9.2015）  

 
觀塘地區管理委員會  

主席就 2015 年 8 月 6 日舉行的  
第 218 次會議主要議項報告  

 
 
動員參與全城清潔活動  
 

委員欣悉政府正開展「全城清潔 2015＠家是香港」運動，

特別是觀塘區一連串宣傳教育活動的啟動禮已於 8 月 3 日順利舉

行。  
 

2.  主席表示「全城清潔」運動旨在提高市民保持香港清潔的

意識，以預防各種威脅公共生的疾病，同時加強市民對香港的歸

屬感；他感謝區議會和各相關部門，以至地區團體、大廈管理組織、

青年發展網絡成員等攜手合作，匯集社區力量積極支持運動。  
 
提醒市民慎防電話騙案  
 
3. 委員表示經警方大力打擊後，自 8 月以來電話騙案的報案

及檢控數字已見回落。不過，由於網絡科技發達及行騙手法層出不

窮，各界仍應繼續加強市民，特別是長者及經營跨境業務人士的防

止受騙意識。另外，警方亦須採取有效措施懲治不法之徒。  
 
4. 警方回應指已提升人手及成立專案小組調查，並正與其他

地區執法部門緊密聯繫打擊電話騙案，亦將透過推行全方位的宣

傳，呼籲市民在接到可疑來電時保持冷靜，時刻注意保護個人資料。 
 
增加大型車輛泊位  
 
5. 委員同意經警方加強檢控後，九龍灣一帶大型車輛違泊的

問題已見有所改善，相信藉持續執法可有助令問題受控。不過，委

員提醒有關部門，指區內受大型車輛違泊問題影響的地點不只九龍

灣一處，而警方的執法策略亦須按資源限制調整，加上不少區內居

民以駕駛大型車輛謀取生計，故綜合各點考慮，解決問題最理想的

長遠方案是增加區內大型車輛泊位的數目。委員希望部門能把握時

機，及早作出適當規劃。  



6. 主席表示有關問題在區議會層面已於多個委員會多出討

論，促請相關部門準備足夠參考數據，以作研究及相互配合，並嘗

試藉不同方法爭取空間，提供恰當數目和比例的各類型車輛泊位。 
 
增加升降機巡查次數  
 
7. 委員反映有關升降機安全事故的報導時有所聞，認為機電

工程署須增加巡查升降機次數，並依例緊密跟進未有妥善安排維修

保養的個案；另一方面，亦應在安全及恰當使用升降機方面加強公

眾教育。  
 
8. 主席指示秘書向機電工程署轉達委員的意見。  
 
雅麗道增設行人過路設施  
 
9.   基於人口老化及社區對無障礙通道需求殷切，委員要求有

關部門重新審視在雅麗道增設路面行人過路設施的可行性，免卻居

民要兜轉繞道使用行人隧道的不便。  
 
10.   運輸署代表表示會跟進委員所提出建議。  
 
FM 調頻接收廣播訊號問題  
 
11.   委員反映區內個別地點接收廣播訊號較弱，令有關居民難

以 FM 調頻清晰地收聽香港電台第三台廣播，希望當局可設法改善。 
 
12.   主席指示秘書向有關部門反映委員的意見。  
 
有關暫停觀塘地區管理委員會會議事宜  
 
13.    由於第四屆區議會將因應 2015 年區議會選舉的提名期，在

2015 年 10 月 2 日至 12 月 31 日期間暫停運作，為確保參與選舉的

候選人能夠公平競選，委員同意在上述期間如非情況特殊，暫停召

開觀塘地區管理委員會會議。  
 
 
 
觀塘民政事務處  
2015 年 9 月     


